

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla
En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 21. ✠ XII Despues de Pentecostés. — San
Joaquin padre de Ntra. Señora.
LUNES 22.—S. Hipólito obispo y mártir.
MÁRTES 23.—S. Felipe Benicio, confesor.
MIÉRCOLES 24.—(antes 4) S. Bartolomé apóstol. *Titular*
de la Párrroquia de Ferrerías.

CULTOS.

Domingo 21.—La Misa y el Oficio divino son de S.
Joaquin, con rito doble de segunda clase y color blanco,
haciéndose conmemoracion de Santa Juana Francisca
Chantal y de la Dominica.

En la Catedral hará el panegírico de S. Joaquin el Rdo.
D. Juan Morera, Pbro. Beneficiado del Concordato.

En el Rosario, por la tarde hay explicacion de la Doc-
trina cristiana.

En S. Francisco hay fiesta en honor de la Sagrada Fa-
milia, predicando el Rdo. D. Miguel Pous, Pbro.

CARTA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE

EL PAPA LEON XIII

AL CARDENAL MARIANO RAMPOLLA

SE SECRETARIO DE ESTADO.

Señor Cardenal:

Aunque los designios que Nos guían
en el gobierno de la Iglesia universal

os son suficientemente conocidos. Nos
estimamos, sin embargo, oportuno
resumirlos brevemente y dároslos á
conocer, toda vez que vos, en razon
del nuevo cargo á que Nuestra confian-
za os ha llamado, debeis prestarnos
vuestro concurso más inmediato y
desarrollar vuestra accion conforme á
Nuestro pensamiento.

En medio de las preocupaciones
gravísimas que Nos ha originado y
Nos origina siempre el peso formida-
ble del gobierno de la Iglesia, ha con-
tribuido mucho á confortarnos la per-
suasion profundamente arraigada en
Nuestro espíritu, de la gran virtud con
que están enriquecidos el Pontificado
y la Iglesia, no solamente para la sal-
vacion eterna de las almas, que es su
fin verdadero y propio, sino tambien
para el bien de toda la sociedad huma-
na. Desde el principio Nos propusimos
trabajar constantemente en reparar
los perjuicios causados á la Iglesia por
la revolucion y la impiedad, y al mis-
mo tiempo hacer comprender á toda
la familia humana, que tiene necesi-
dad suprema del auxilio superior de
esa virtud divina. Y como los enemi-
gos se esfuerzan desde hace tiempo en

despojar á la Iglesia de todos los medios de su influencia social y en apartar de ella á pueblos y gobiernos ante los cuales se han esforzado por toda suerte de artificios de hacerla sospechosa y de hacerla pasar por enemiga. Nós por nuestra parte la hemos mostrado siempre tal como es en realidad como la mejor amiga y bienhechora de príncipes y de pueblos, y Nós Nos hemos ingeniado para reconciliarlos con ella, renovando y apretando más estrechamente las relaciones amistosas entre la Santa Sede y las diversas naciones, y restableciendo en todas partes la paz religiosa.

Todo Nos aconseja Sr. Cardenal, que permanezcamos constantemente en esta vía; y no es necesario señalar aquí los motivos particularmente. Nós indicaremos solamente la necesidad extrema que tiene la sociedad de volver á los verdaderos principios del orden, tan imprudentemente abandonados y descuidados. Por este abandono, la armonía pácífica, en la cual residen la tranquilidad y el bienestar público, ha sido rota entre los pueblos y los soberanos y entre las diversas clases sociales; el sentimiento religioso y el freno del deber se han debilitado; de ahí que el espíritu de licencia y de revuelta, que va hasta la anarquía y hasta la destrucción del vínculo social, ha surtido vigoroso y se ha exparcido ámpliamente. El mal crece sin medida y preocupa seriamente á muchos hombres de gobierno, que procuran de cualquier manera detener á la sociedad en su pendiente fatal y volverla al camino de salvación. Y esto es un bien, porque es preciso oponer con todas nuestras fuerzas un dique á un torrente que ha acumulado tantas ruinas. Pero la salvación no vendrá sin la Iglesia, sin esa influencia saludable,

que sabe dirigir con seguridad los espíritus hácia la verdad y formar las almas en la virtud y en el sacrificio; que ni la severidad de las leyes, ni los rigores de la justicia humana, ni la fuerza armada, bastarán á conjurar el peligro actual, y mucho ménos á restablecer la sociedad sobre sus fundamentos naturales é inquebrantables.

Persuadido de esta verdad, Nós creemos que nuestra tarea consiste en continuar esta obra de salvación, bien propagando las santas doctrinas del Evangelio, bien reconciliando todos los espíritus con la Iglesia y el Pontificado, ya procurando á ésta y á aquélla la mayor libertad, á fin de ponerla en situación de cumplir, con frutos abundantes, su benéfica misión en el mundo.

Nos plugo, Sr. Cardenal, asociaros á esta obra, prometiéndonos Nós mucho de vuestra experiencia de los negocios, de vuestra adhesión probada á la Santa Sede y de afecto á nuestra persona. Para el cumplimiento de este nobilísimo fin querreis, de acuerdo con Nós, ordenar en todas partes la acción de la Santa Sede, aplicándola á las diversas naciones, según las necesidades y condiciones especiales de cada una de ellas.

En Austria-Hungría la piedad insigne del augusto emperador y rey apostólico y su adhesión á la Santa Sede, adhesión que participan con él los demás miembros de la ilustre y real familia, hacen que existan las mejores relaciones entre la Santa Sede y ese imperio. Gracias á ella y á la inteligencia de los hombres que poseen la confianza de su augusto soberano, será posible favorecer en Austria Hungría los intereses religiosos, separar los obstáculos y arreglar de perfecto acuerdo las dificultades que pudieran pre-

sentarse.

Nuestro pensamiento se fija con un interés especial en Francia; nación noble, generosa, fecunda en obras y en instituciones católicas; siempre amada de los Pontífices que la han considerado como hija primogénita de la Iglesia. Nós tenemos como prueba el afecto que profesan sus hijos á la Sede Apostólica, de los cuales Nós hemos recibido en varias ocasiones motivo del más intenso consuelo. Este mismo sentimiento de la afección especial que Nós sentimos hácia ella, Nos hace experimentar una amargura más viva á la vista de todo lo que sucede en detrimento de la Religión y de la Iglesia. Nós hacemos los más ardientes votos porque el mal se contenga, y cesando las desconfianzas, pueda reinar siempre la armonía deseada entre la Santa Sede y Francia; con la observancia, en su letra y espíritu, de pactos solemnemente estipulados.

(Continuará).

CRÓNICA.

Correo de Manila.

LA VICTORIA DE TAPUL.

Una nueva victoria para las armas españolas ha tenido lugar en Tapul (Joló) el 24 del mes pasado.

«El bravo coronel Sr. Arolas, dice una carta de Manila, salió de Joló con 800 hombres para la próxima isla de Tapul, trasportando á las tropas seis buques de guerra. El desembarque se hizo sin disparar un tiro; pero al reconocer más al interior, empezó el fuego por ambas partes. Se avanzó hácia la cotta de Panglima Sayari, al cual se veía vestido de gala, animando á los suyos y desafiando el peligro con bravura, hasta que murió ro-

deado de sus juramentados, cuando con gran denuedo por parte de nuestras tropas fué tomada dicha cotta.

Las bajas han sido 13 muertos y 102 heridos por nuestra parte. La cabeza de Sayari fué llevada á Joló. Sayari había mandado al gobernador de Joló un cartel de desafío, que, como se ve, nos ha proporcionado una gloria más.

La cotta fué quemada y sometida la isla al sultan Harun, nombrado por el Gobierno.

La noticia de que vendría á la capital el Sr. Arolas, que ya cuenta tres victorias importantes en tan poco tiempo, hizo que el Casino Militar y gran parte de la población se preparasen á recibirlo en vaporcitos, que irían á la bahía, y en un panquete que se daría en el Centro mencionado.

Al anunciarse que el vapor *Luzón*, que lo iba á traer, estaba próximo á fondear, se dispararon cohetes en algunas partes y dos ó tres barcos se engalanaron, mandando el gobernador general su lancha de vapor y á sus ayudantes y secretario en ella; pero para todos fué una decepción saber que dicho jefe no venía en el vapor, porque parece que se preparaba á un ataque á Siassi.

El periódico *La Opinión* ha abierto una suscripción para regalarle una espada.»

España.

Dice «El Correo Catalan,» que para el 30 del actual se prepara una nueva peregrinación española á Lourdes que saldrá de aquella ciudad, y en la que podrán tomar parte cuantas personas no pudieron hacerlo en la recientemente verificada, y como á esta no pudo asistir gran parte del clero por no estar ausente de su residencia en domingo, la inmediata partirá á principios de semana, regresando antes de dicho día. El respetable señor Cura-pá-

rroco de Cerbere ha conseguido que la Compañía de ferro-carriles francesa del Mediodía prepare para los peregrinos facilidades para verificar el viaje.

SECCION LOCAL.

CONTRA LO MALO LO BUENO.

Todos los dias *Las Ocurrencias* y *Los Sucesos* refieren crímenes y suicidios, cuyos detalles ostentan en láminas y grabados que la ávida curiosidad del pueblo lee y examina minuciosamente. Esta continua exhibicion de lo malo ejerce dañosa influencia hasta en los ignorantes y que no saben leer; y hubo tiempos en que los periódicos católicos, alarmados ante el continuo aumento de los crímenes, cayeron en la cuenta de que era más conveniente omitir que referir tan siniestros sucesos, á que el espíritu de imitacion y las malas pasiones conducen irremisiblemente. ¿Por qué no oponer á estas miserias de la humanidad, que desalientan y afligen, los hechos buenos y heroicos que la caridad y los nobles corazones poseidos de sentimientos católicos producen, y que la modestia y la humildad de sus autores encubre y oculta tan cuidadosamente? ¿Por qué no recoger del fango de viles pasiones y de cínico materialismo que uos ahoga esas piedras preciosas, cuya fulgurante luz resalta y disipa las tinieblas del egoismo, haciendo esperar mejores tiempos para nuestra desventurada patria?

Hé aquí lo que motiva al presente artículo, que quisiéramos fuese de todos conocido y reproducido por la prensa católica, con el único fin de oponer lo bueno á lo malo, lo bello á lo repugnante y feo, la grandeza moral á las apocadas miras y ruines fines de tanta depravacion y desconcierto social.

Tres hechos trae en sus columnas el último Bolentin de la Sociedad de San Vicente de Paul, tomados de las hojas estadísticas que se remiten anualmente al Consejo Superior de España, que relataremos brevemente en el estilo sencillo y sublime con que están impresos:

«Al subir un sócio de las Conferencias á visitar á un pobre que residía en la buhardilla, oyó una disputa en un cuarto de un piso interior, y supo que habiendo fallecido el jefe de aquella familia, y dejando en la miseria á su mujer y varios niños, los sepultureros se negaban á subir por el cadáver, pretextando la estrechez de la escalera para ir con la angarilla, y querían obligar á la viuda á que bajase el cadáver. Concluída su visita, entró el sócio en la fúnebre habitacion, se dirigió al sitio donde estaba el muerto, y cargando con él lo bajó, lo colocó en la angarilla y salió apresuradamente, dejando suspensos á aquellos hombres tan poco caritativos.»

—«Seguía su camino por la carretera un individuo que iba á sus negocios, cuando de improviso, y desde muy cerca, le dispararon un trabucazo. Dios le sacó ileso, y al ver que el asesino huía corrió tras él: cayó éste al suelo, y al llegar á él le dijo «Si no fuera sócio de San Vicente de Paul, aquí acababa tu vida; pero levántate y márchate, que te perdono.» Quiso hacerlo el desgraciado; pero no pudo, porque se le habia fracturado una pierna y padecía vivísimos dolores; entonces el sócio le llevó en brazos hasta su casa, sin decir una palabra de lo ocurrido.»

—«Un pobre visitado por la Conferencia tuvo una penosa enfermedad que le condujo á la agonía. El sócio lo asistió con esmero y lo consolaba en lo posible. «No merezco sus cuidados, antes bien... si usted supiera quien soy... soy un malvado y si yo manifestase á usted mi vida

pasada, me retiraría su afecto.—¿Por qué?—le replicó el sócio—nosotros sólo vemos en usted un hermano que sufre, y no queremos averiguar sino lo que nos quiera decir.

—Pero hay circunstancias especiales.

¡Si usted supiera! Agradecido estoy á usted, pero no quiero socorra usted, y le diré para mayor castigo mio, al que asesinó á su padre.» Dicho esto ocultó la cara entre sus manos, y viendo que el sócio no se marchaba, se queda atónito.

—Tranquilícese usted, hermano, porque eso lo sabía yo al venir á visitar á usted;—fué la respuesta de aquel consocio.»

Si esto no es sublime, y mas que sublime, santo, no sabemos donde hallar hoy cosa que se le parezca; pero sí afirmamos, que estos hechos tan heroicos hacen bien y dejan una impresión grata y dulce en el ánimo que tarda en disiparse causando una especial alegría, como si Dios ó un ángel se dignasen, con su invisible presencia, confortar el abatido espíritu.

Los rumores relativos al mal estado de salud del Papa se desmienten; nunca se ha encontrado mejor que ahora Leon XIII.

Su débil constitucion resiste admirablemente al trabajo; pasa una hora todas las mañanas con su Secretario de Estado; dedica cinco horas á las audiencias, y durante tres, dicta cartas ó prepara otros trabajos, volviendo á leer siempre lo que dicta.

La longevidad es tradicional en la familia Pecci: el padre del Papa actual murió á los noventa y tantos años; su hermano Carlos á los 86, y Juan Bautista á los 99; el Cardenal que vive ha pasado de los 80 y se encuentra muy bien.

El día 15 terminó el periodo de la veda de la caza. Con este motivo el Sr. Gobernador civil ha encargado á la Guardia civil que despliegue el mayor celo en el cumplimiento de las prescripciones de la ley de caza, y que tenga presente que las aves consideradas insectívoras no pueden cazarse en ningun tiempo, como tampoco las perdices con reclamo, y que la caza con huron está prohibida, arregladamente á lo prevenido en los artículos 17 párrafo tercero, 19 y 20 de la mencionada ley.

Nuestro querido amigo D. José Leon y Vivó hijo de D. José Leon y Garcia ha establecido en la Habana una Agencia General de Negocios y Comisiones, y como nos consta su actividad é inteligencia y sus numerosas relaciones en Cuba de donde es natural, no dudamos en recomendarlo á nuestros paisanos seguros de que sabrá desempeñar con toda lealtad, conocimiento y honradez los encargos y comisiones que se le confieren. Vive calle de Paula n.º 37.

Mañana, día 21 de los corrientes, en la iglesia de San Agustin se hará al anochecer la visita mensual al angélico Protector de la juventud San Luis Gonzaga en su propia capilla.

Caso raro. Leemos en un colega catalan.

En el pueblo de Teyá, una gata que tienen en una de las casas más conocidas del pueblo está amamantando en la actualidad un raton. Hé aquí lo sucedido: Dió la casualidad de que el mismo dia que aquella tuvo sus pequeñuelos, encontraron los dueños de la casa un nido de ratas. La primera de éstas que mostraron á la gata fué devorada sin piedad. La

segunda cogióla, llevó sin hacerle daño, al cesto donde tenía sus gatitos. Sucedió lo propio con la tercera. A los dos ó tres dias los dueños quitáronle dos ó tres gatitos y una de dichas ratas, dejando solo que amamantara á un animal de cada casta. Y así viene haciéndolo con extrañeza do todo el vecindario que ve prodigar los mismos cuidados al gato que á la rata.»

Leemos en un colega:

La señora duquesa de Pastrana ha cedido al Rdo. Prelado de Madrid, cerca del Hipódromo, 120.000 piés de terreno para la construcción de un Seminario conciliar. Buena obra.

Los católicos de Valencia van á pedir á Su Santidad que se digne conceder la coronación de su excelsa patrona Nuestra Señora de los Desamparados, que es la distinción más insigne que otorgan los Sumos Pontífices á las imágenes principales de María Santísima.

Los festejos que se celebrarán en Orense con motivo de la inauguración del monumento á la memoria del P. Feijóo, tendrán lugar los dias 7 á 11 de Setiembre próximo. Además de la inauguración, que se celebrará con gran pompa, habrá solemnidad religiosa en la Santa Iglesia Catedral, certámen científico, literario y musical, exposición de ganados, iluminación dispuesta por el comercio y la industria, fuegos artificiales, concurso de gaitas y otros muchos é importantes festejos.

Las alumnas del Colegio de Obreras de San José de Mahon, que dirigen las Hermanas de la Caridad, están bordando al realce en oro una magnífica estola de raso blanco, para regalársela á Su San-

tidad en sus Bodas de Oro. En Ciudadela nos consta que se están preparando algunos objetos para el objeto indicado.

El Vaticano ha mandado hacer una información para llegar á conocer cómo *La Riforma*, órgano del ministro Crispi, ha tenido conocimiento del texto de la Nota del Emmo. Cardenal Rampolla á los Nuncios Apostólicos sobre la cuestión romana, y ha podido publicarla en Roma el mismo dia en que la *Agencia Havas* la comunicaba á los periódicos extranjeros. Se ha llegado á descubrir que el secreto de la correspondencia ha sido violado por el Gobierno italiano, que, sirviéndose de procedimientos químicos, ha abierto uno de los pliegos sellados que contenía la Nota dirigida á uno de los Internuncios ó Delegados apostólicos de uno de los lugares más remotos de Roma, de suerte que se ha podido copiar el documento y comunicarlo á la *Agencia Havas* y á *La Riforma* simultáneamente. Este hecho va á ser denunciado por la Santa Sede como una nueva prueba de la falta de libertad que tiene en sus comunicaciones con el mundo católico.

La profecía del P. William, del Oratorio, acerca de la vuelta de Inglaterra á la fe de la Iglesia, se está cumpliendo en nuestros tiempos. En sus dias no se veían señales de esa conversión, pero la esperaba y decia que ésta «se verificaría por medio de las Ordenes religiosas, que ofrecerían á un pueblo depravado por el vicio el espectáculo de la pobreza religiosa en todo el esplendor de su severidad. El triunfo está reservado en esta nación á la pobreza evangélica.»

En Inglaterra abundan hoy las Ordenes religiosas y diariamente nos da noticias la prensa de las conversiones que se verifican, no solamente en Inglaterra,

sino donde quiera que ha reinado y reina el protestantismo.

«Addio del passato
Bei sogni ridenti...!»

Estos melancólicos versos de la *Traviata*, de Verdi, pueden cantar, acompañados de sus harpas de oro... falso, colgadas de los sauces de Babilonia, los liberales de todos los países que habían pensado en una «conciliación» sobre la base de la renuncia del Papa á los derechos de la Santa Sede sobre su principado civil. Habían trabajado tanto para destruir el poder temporal de los Papas, única garantía eficaz de su libertad é independencia en el ejercicio de su poder espiritual, porque trataban y tratan todavía de abatir este poder espiritual despues del temporal de la Iglesia.

Poder tener un Papa connivente para esta obra infernal, mediante su renuncia al poder temporal de la Santa Sede, hubiera sido el colmo de los impíos deseos del liberalismo y de la Masonería. A esto se hubiese llegado con la «conciliación» tal cual ellos la deseaban, la entrevejan en su risueña fantasía y creían ahora haberla ya casi alcanzado, para un día no lejano ..

¿Y ahora?

Despues de la carta del Papa Leon XIII á su Secretario de Estado y la circular del Cardenal Rampolla—documentos ambos admirables por su claridad en cuanto á este punto de la conciliación—los sueños dorados deben haberse desvanecido.

Añádase á todo esto que el Padre Tosti, benedictino, despues de haber recibido *ad aures* alguna otra caritativa amonestación, y despues de haber leído los dos antedichos documentos ha dirigido al Padre Santo una humildísima carta de completa retractación

de lo que escribió en su opúsculo *La Conciliación*, pidiendo perdón del error cometido. Cuya carta fué publicada ayer tarde en lugar preferente y con gruesos caracteres por el *Osservatore Romano*.

Creo, sin embargo, que los conciliadores se aquietarán sólo por poco tiempo; y aprovechando cualquier otra ocasión volverán á mecer su idea predilecta de conciliación.

Lo cual, no obstante es siempre en verdad posible. Pero con una condición *sine qua non*; esto es, con la de que sea restituida al Papa su civil y real soberanía sobre el Patrimonio de S. Pedro, incluso Roma.

Non remittitur peccatum nisi restituatur ablatum.

El ayuntamiento de Paris, cuyo ateísmo raya en la desvergüenza, ha acordado prohibir los libros de enseñanza que hablan de Dios. Al efecto ha puesto en su índice ateo una obra de Lebaigue, porque habla de la Pròvidencia; otra de Veperau porque criticaba á unos materialistas, y otras varias por idénticos motivos.

Estos son los *amantes de la libertad*, que censuraban tanto al Catolicismo porque prohibía los libros malos.

Si los católicos españoles no aunamos nuestros esfuerzos para contrarestar la funesta influencia que el racionalismo y las sociedades secretas ejercen en España, pronto lamentaremos males semejantes.

Últimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

Se ha inaugurado la exposición de Cádiz habiendo asistido á dicho acto los príncipes de Edimburgo y de Génova, varios

cónsules y autoridades y corporaciones de diversas clases. En esta apertura el señor Moret ha pronunciado un discurso.

Continúan en San Sebastian las fiestas con motivo de la régia visita. Ha sido aclamada S. M. la Reina quien se ha manifestado en extremo agradecida. A su paso todas las calles estaban adornadas con esplendidez y desde muchos balcones se le arrojaban flores, palomas y versos.

La Rusia ha invitado á la sublime Puerta para que ocupe la Bulgaria, pero el Sultan ha contestado diciendo que según el Tratado de Berlin esta cuestion corresponde á resolverla las potencias.

Se ha hablado de misteriosas reuniones que venian celebrándose en las cercanías de Madrid las cuales se han traducido por conspiracion.

El 14 juró el Príncipe Fernando de Bulgaria en medio de grandes aclamaciones. Luego telegrafió á su madre y á Alejandro de Battemberg.

VARIEDADES

CHARADAS.

1.º

Primera es una vocal;
Segunda en segunda se halla;
La tercera es una flor;
Una consonante es *cuarta*;
Y el *todo* es una muger
De condicion tan estraña,
Que vive con opulencia
Siendo una infeliz esclava.

JUANITO JAQUECA.

2.º

Vive regalado el pez
Del mar en el *dos tercera*,
Siendo su muerte segura.

Cuando se vé en *dos primera*,

Primera dos la muger
Trazando curvas y rectas;
Pero en estas no se ven
Ni *todos* ni *dos terceras*.

JUANITO JAQUECA.

3.º

y solucion á la charada del sábado anterior:

Un domingo de Febrero
Cerca de un *cuarta* con *quinta*,
Cierta *todo a-me-ri-ca-no*
Se comia un *prima prima*,
Hechando dentro un *tres uno*
Las cáscaras más bonitas.
Cuando hé aqui que un paisano
(Al parecer *cuarta prima*)
Pasando por aquel sitio
Y hallándole que comia,
Le dijo: Ea, amigo *todo*,
Venid conmigo á la villa,
Que cerca de aqui se encuentra
Pues sólo media hora dista.
Iremos á *Dos tercera*,
Y por la tarde á las visperas,
Y de este modo emplearemos
Santamente todo el dia.
Una vana *cuarta tres*
Apareció en las mejillas
De aquel *primera segunda*
Tercera cuarta con *quinta*;
Y era que el infeliz *todo*
En nada santo creia:
¡Como este tal, por desgracia!
Cuántos hoy se encontrarían!

PLÁCIDO.

(Las soluciones, el sábado próximo.)

Solucion á la charada del sábado anterior:

A-ME-RI-CA-NO.

La han descifrado: *Plácido*, *Robinson*,
y *Anita*.